7, Allée de Cambillou 47480 Pont-du-Casse tél.: 05.53.66.76.40

Email: eribaclubsudouest@free.fr site: http://eribaclubsudouest.free.fr

AUX CONFINS DU PARC REGIONAL PERIGORD LIMOUSIN à NEXON dans le Pays Arédien du 18 au 25 mai 2010

NEXON est une accueillante bourgade à 20 kms au sud de Limoges.

Mardi 18

Nous nous installors confortablement sous les arbres forts nombreux dans le camping « l'Etang de la Lande », qui, comme son nom l'indique, est au bord de l'eau.

En fin d'après midi, Josette et Claude nous font goûter à toutes les spécialités régionales, l'apéro est pantagruélique!

Mercredi 19

À Saint Maurice des Brousses la journée est placée sous le signe de la terre. Nous passons une matinée inoubliable-au milieu des fragiles merveilles créées à la fabrique de porcelaine du « Lys Impérial ». Nous quittons ce lieu rassurés, voilà un savoir faire séculaire qui perdure.

« Au relais de la Plaine » nous sommes réunis autour d'un succulent repas.

L'après midi, toujours la terre, à la fabrique de billes nous retrouvons nos âmes d'enfants! C'est compliqué de fabriquer une bille!

Le soir, apéro et dîner en commun avec ce qui restait d'hier (et il y en aura encore pour demain).

Jeudi 20

En matinée, découverte de Nexon en compagnie d'une guide de l'Office du Tourisme, jeune sympathique et documentée.

Nous visitons le château (devenu mairie depuis 1996) tout en écoutant son histoire.

Ensuite nous parcourons une partie du parc (35 ha !) et nous arrivons au « Jardin des Sens ». Nous découvrons le Jardin d'Ecorces, le labyrinthe de bambous, le jardin thérapeutique, le tunnel des senteurs... un véritable plaisir pour... nos sens !

Pour clore notre matinée, visite de l'Eglise fortifiée du XII et XVème siècle.

Après toutes ces pérégrinations, sous un magnifique soleil, un sympathique repas nous attend dans un petit resto d'une petite rue, « Le Petit Chef».

L'après-midi nous sommes en proie à la fièvre de l'Or ! C'est le stage d'Orpaillage !

À Jumilhac Le Grand, à l'Office du Tourisme, exposé sur l'Or : Pourquoi y en a-t-il dans la région... il existe des mines, malheureusement pour nous, fermées aujourd'hui... à quoi sert l'Or... pour nous guider, un véritable Chercheur d'Or!

Ensuite, enfin, nous passons à la pratique! Direction la rivière, l'Isle, où nous allons passer l'après-midi, les pieds dans l'eau, à traquer les Pépites! Atmosphère très détendue, très conviviale. Beaucoup d'acharnement mais peu de succès. Pourtant, certains, auraient trouvé... mais chut, secret!

Vendredi 21

C'est la Foire à Nexon! Le Centre du Bourg, devenu piétonnier est rempli d'une foule de marchands de toutes sortes, alimentation, confection, bazar... Le plaisir des yeux et le désespoir du porte monnaie...

L'après-midi, à Saint Hilaire Des Places, nous nous retrouvons encore sous le signe de la terre! C'est la visite du Musée de la... Terre à la tuilerie de Puchény. Nous découvrons les secrets de la fabrication des tuiles traditionnelles. Quelques uns, parmi nous s'essaient à confectionner une tuile... certains réussissent, d'autres... je ne donnerai pas de noms!

Ensuite visite de la Hutte des Feuillardiers où nous assistons à la fabrication de feuillards (des baguettes de châtaignier fendues en deux servent à la fabrication des cercles de Tonneau) par un vigoureux ouvrier de 85 ans, qui est à la retraite depuis 20 ans, après avoir été, depuis l'âge de 15 ans, Tuilier l'été et Feuillardier l'hiver.

Samedi 22

À Rilhac-Lastours, village du Moyen Age, nous sommes reçus par un « chevalier» en costume d'époque (côte de mailles et épée au côté). D'abord c'est la visite du village avec, perchée sur la motte castrale, l'Église, face « au jardin de l'an Mil à nos jours ». Notre parcours est agrémenté d'un exposé historique, notre guide est un érudit qui sait éviter d'être ennuyeux.

Puis descente et remontée vers les ruines du Château, c'est d'un chantier de bénévoles depuis 30 ans (consolidation et mise en valeur). Notre chevalier qui connaît parfaitement son rôle, de guide, nous en fait apprécier tous les aspects. Une brillante démonstration des armes de l'époque tient tout le monde en haleine! Pour clore la matinée une vidéo avec images de synthèses, nous montre l'importance que représentait ce château au Moyen Age.

Pour récompenser notre parfaite attention, un repas agréable nous est proposé à la « Ferme de Bellevue » mais il faut encore faire 800 m à pied pour mériter cette récompense! Cette ferme est spécialisée dans l'élevage de canards et des moutons (une centaine de chaque).

Pour la digestion, nous avons droit à la visite du potager très complet et fort bien entretenu.

Dimanche 23

Comme depuis le début du séjour, il fait très beau et ça va durer jusqu'à notre départ le mardi. Après, selon des infos dignes de foi (nos amis Simon et Yo), le temps aurait changé, mais c'est une autre histoire!

Les plus courageux, ou les plus gourmets, partent faire connaissance des « Culs Noirs ». Ce n'est pas une tribu indienne, seulement une race de porc.

Ces excursionnistes se montrent généreux, ils nous rapportent des provisions qui s'avèreront délicieuses.

Apéro et repas en commun sous les arbres; chacun a apporté son panier sauf pour le plat de résistance : saucisses et aiguillettes de porc, cuisinées sur les braises par nos deux maîtres queues, Claude et Alain.

Après-midi rando dans la Lande Saint Laurent à la Roche l'Abeille. Deux heures et demi de marche sous un soleil de plomb pour les plus vaillants (tout le monde n'est pas parti!).

Le soir, de nouveau, apéro-repas en commun pour finir les fameuses aiguillettes. Certains se plaignent qu'il n'y ait pas de pâté, je n'ai pas bien compris leur réclamation!

Lundi 24

Matinée libre - certains partent déjà.

Trop peu nombreux l'après-midi pour la visite du Parc animalier, nous formons deux mini groupes : l'un va visiter Oradour sur Glane à une cinquantaine de kms, l'autre va à Saint Yriex La Perche à 20 kms pour découvrir le centre médiéval avec sa grande collégiale, mi-romane, mi-gothique, entourée des belles demeures d'époque.

Retour à Nexon pour un dernier apéritif. On essaiera de finir les bouteilles. On n'y est pas arrivé.

Mardi 25

Vers 9 h, c'est le départ d'un grand nombre.

Merci à Josette et à Claude pour leur organisation, leur gentillesse et leur dévouement (et leur Deux Chevaux).

Jeanne et François LELUC

Ont participé à cette rencontre :

Madeleine et Jean AUBÈS - Josette et Claude BONIN - Françoise et Michel BUCHAUD - Gisèle et Raymond EXCOFFIER - Henriette et Jean GUERIN - Colette HAON - Jo et Simon HORDIJK - Jeanne et François LELUC - Rosette et Serge MALEK - Jacqueline et Alain MOYON - Suzy et Guy ROY-BESCOND.